

Ratschläge für angehende Trommler

Du hast eine tolle brasilianische Gruppe gesehen und gehört. Der Rhythmus, die Lebensfreude und die Virtuosität der Musiker haben dich begeistert. Nun willst du auch ein brasilianisches Instrument spielen: eine Trommel oder ein Perkussionsinstrument. Vielleicht weißt du aber noch nicht, welches. Und vielleicht hast du auch noch nie getrommelt.

Hier gebe ich dir einige Ratschläge:

1. Es gibt keine „leichten“ und keine „schweren“ Instrumente, nur vom Gewicht her. Eine Basstrommel wiegt nun einmal mehr als eine Handtrommel!
2. Welches Instrument leicht zu erlernen ist, entscheidet sich oft nicht gleich am Anfang. Manchmal muss man erst mehrere ausprobieren.
3. Ich würde am Anfang erst einmal ein „leichtes“ Instrument nehmen, es sei denn, du hast schon eine Eingebung, eine Anziehung für ein bestimmtes Instrument verspürt.
4. Ein angeblich „leichtes“ Instrument kann zwar rein technisch einfach zu erlernen und zu spielen sein, die Schwierigkeit jedoch im ausdauernden Spiel liegen.
5. Ich habe schon Leute gesehen und gehört, die mit einer Rassel, die man für leicht hält, eine ganze Trommlergruppe aus dem Rhythmus gebracht haben!
6. Der rein technisch einfache Schlag etwa einer Basstrommel ist zwar leicht zu erlernen, die Kunst liegt jedoch darin, diesen andauernd und sicher zu spielen. Und dazu noch zu swingen oder zu grooven, wie Musiker sagen.
7. Diese andauernde Sicherheit gilt aber auch für die meisten anderen Instrumente!
8. Und selbst für Instrumente, die relativ frei spielen wie etwa die *Cuíca*, muss man erst einmal gewisse Grundrhythmen lernen!
9. Fange daher „klein“ an und denke nicht gleich an tolle Soli, die du spielen willst, sondern lerne erst einmal die einfachen Grundrhythmen!
10. Wenn dich ein „schweres“ Instrument anmacht, dann nimm dieses. Aber mache dich darauf gefasst, dass es dir viel Kummer bereiten wird!
11. Das Gleiche kann natürlich auch für die „leichten“ Instrumente gelten; siehe Punkt 1!

Das alles klingt nicht sehr motivierend?

Ich weiß!

Aber man muss auch nicht alles ausprobieren. Und wenn, dann braucht man meist Ausdauer, viel Ausdauer. Und darauf will ich dich hinweisen!

Ronald M. Filkas

Dienstag, 1. März 2011, 15.15 Uhr

(Wenn du durch eine Suche zufällig auf diese Seite gestoßen bist, findest du hier vielleicht weitere Informationen, die dich interessieren:

<http://ronaldfilkas.de/ronald+trommeln.html>)